



## Pressemitteilung

Landesvertretung  
Hessen

**Presse:**

**Heike Kronenberg**

Verband der Ersatzkassen e. V.

Walter-Kolb-Str. 9 – 11

60594 Frankfurt

Tel.: 0 69 / 96 21 68 – 20

Fax: 0 69 / 96 21 68 – 90

[heike.kronenberg@vdek.com](mailto:heike.kronenberg@vdek.com)

[www.vdek.com](http://www.vdek.com)

01.11.2019

### **Neues System zur Überprüfung von Pflegeheimen:**

#### **Externe MDK-Prüfungen starten heute**

**Frankfurt, 01.11.2019** – Der alte „Pflege-TÜV“ zur Bewertung von Pflegeheimen wird ab sofort von einer neuen Systematik zur Qualitätsbeurteilung abgelöst. Durch die veränderte Evaluation und Darstellung der Pflegequalität sollen Pflegebedürftige und ihre Angehörigen die für sie in Frage kommenden Pflegeheime besser bewerten und vergleichen können.

Die neue Systematik löst das bisherige Notensystem ab, das wegen seiner fast durchweg positiven Bewertungsergebnisse der Pflegeeinrichtungen bundesweit in der Kritik stand. Sie fußt auf drei wesentlichen Säulen:

1. Ergebnisse der angepassten externen Qualitätsprüfungen durch die Medizinischen Dienste der Krankenkassen (MDK)
2. Ergebnisse der Qualitätsindikatoren
3. Informationen über die Einrichtungen und deren Angebote.

Zentrale Grundlage der Bewertung ist nach wie vor die externe Qualitätsprüfung, die die MDK und der Prüfdienst der Privaten Krankenversicherung (PKV-Prüfdienst) durchführen. Die bisherige

Prüfung wurde jedoch stark überarbeitet mit dem Ziel, Kriterien mit hoher Relevanz für die pflegebedürftigen Menschen umfassend zu prüfen, realistisch und eindeutig interpretierbar zu bewerten, das interne und externe Qualitätsmanagement besser zu verzahnen und dabei den Beratungsansatz zu stärken. Dabei steht der einzelne Pflegebedürftige im Mittelpunkt jeglicher Betrachtung.

Die Medizinischen Dienste der Krankenkassen (MDK) beginnen am heutigen Freitag mit den neuen externen Prüfungen. Bis Ende 2020 sollen alle 13.000 stationären Pflegeeinrichtungen in Deutschland, davon 1.154 in Hessen, auf Basis der neuen Prüfparameter einmal durch die externen Prüfinstitutionen MDK und PKV-Prüfdienst geprüft werden. Ab 01.01.2020 werden die ersten Ergebnisse auf den Portalen der gesetzlichen Kranken- und Pflegekassen wie z.B. dem Pflegelotsen ([www.pflegelotse.de](http://www.pflegelotse.de)) veröffentlicht.

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen (Techniker Krankenkasse (TK), BARMER, DAK-Gesundheit, KKH Kaufmännische Krankenkasse, hkk, HEK – Hanseatische Krankenkasse). Diese versichern bundesweit mehr als 28 Millionen Menschen in Deutschland, in Hessen mit ca. 2,6 Mio. Menschen knapp die Hälfte aller gesetzlich Versicherten.